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Впервые в РСО-А и СКФО прошло выезд-
ное заседание Президиума Союза муни-
ципальных контрольно-счетных органов 

(МКСО) Российской Федерации, в котором 
приняли участие делегаты из 52 регионов 
страны. Заседание проходило под предсе-
дательством руководителя МКСО Владимира 
Астафьева в здании городской администра-
ции.

Гостей столицы республики поприветствовал 
глава муниципального образования г. Владикавказ 
Махарбек Хадарцев. Он выразил надежду на даль-
нейшее сотрудничество с Союзом МКСО.

– Заседание президиума для нас большое со-
бытие. Очень приятно, что вы выбрали именно наш 
город для проведения своей конференции. Наде-
юсь, что это не последний ваш визит во Владикавказ. 
Мы всегда рады и готовы принять вас, – подчеркнул 
Махарбек Хадарцев.

В свою очередь Владимир Астафьев поблагода-
рил руководство города за предоставленную воз-
можность провести столь масштабное мероприятие 
в столице Северной Осетии. Он основательно под-
готовился, чтобы рассказать гостям об истории мно-
гонационального Владикавказа – Города воинской 
славы, его выдающихся личностях, героях, именитых 
спортсменах, учебных заведениях и производствен-
ных предприятиях. В знак уважения и признатель-
ности Владимир Астафьев поприветствовал собрав-
шихся на осетинском языке.

В работе заседания приняли участие руководите-
ли контрольно-счетных палат (КСП) Карачаево-Чер-

кесской Республики, Республики Дагестан, Челябин-
ской и Тюменской областей, Ставропольского края. 
А также руководители КСП муниципальных образо-
ваний: Черкесска, Грозного, Ульяновска, Таганрога, 
Якутска, Твери, Снежинска, Новочеркасска, Пско-
ва, Ханты-Мансийска, Улан-Удэ и других городов. 
Северную Осетию представляли председатель КСП 
РСО-А Инал Калицов, председатель КСП Владикав-
каза Константин Корнаев, руководили районных кон-
трольно-счетных органов.

Основная цель заседания – обмен опытом. Де-
легаты на примерах обсудили приоритетные на-
правления своей деятельности, методы контроля 
доходов местного бюджета, риски, угрожающие 
сохранению финансовой устойчивости местно-
го бюджета, методы увеличения доходной базы 
местных бюджетов.

Вчера на базе СОГУ состоя-
лась стратегическая сессия 
«Определение планов раз-

вития по направлениям нацио-
нальной технологической инициа-
тивы (НТИ) и цифровой экономики 
в субъектах СКФО». В работе 
сессии приняли участие предсе-
датель Правительства Северной 
Осетии Таймураз Тускаев, со-
ветник генерального директора 
Агентства стратегических иници-
атив Анвар Гаджиев, заместитель 
министра по делам Северного 
Кавказа Ольга Рухуллаева, а 
также представители органов 
государственной власти, научной 
интеллигенции, молодые ученые 
со всех субъектов СКФО.

– Формирование национальной 
технологической инициативы является 
важнейшим фактором социально-эко-
номического развития как регионов 
Российской Федерации, так и страны в 
целом, – отметил в своем приветствен-
ном слове вице-премьер Таймураз 
Тускаев. – Те амбициозные задачи, 
которые поставил перед нами Прези-
дент России, среди которых и ускорен-
ный экономический рост, невозможно 
решить без новых технологических 

инициатив и развития цифровой кон-
курентоспособной экономики. Поэто-
му сегодняшняя встреча очень важна 
для того, чтобы провести анализ име-
ющихся возможностей. И на основе 
этого анализа выработать конкретные 
предложения по продвижению новых 
технологий, продуктов, создание «ум-
ной» экономики для решения самой 
главной задачи – повышения качества 
жизни наших граждан. 

Таймураз Тускаев также подчер-
кнул, что важно вовлекать в исследо-
вательский процесс и молодых ученых. 
На сессии по НТИ и цифровой эконо-
мике были представлены проекты как 
маститых, так и молодых ученых в са-
мых разных сферах.

– Национальная технологическая 
инициатива и технологический прорыв 
России – одна из тем, которую озвучил 
Президент России в своем послании. 
Нам нужно пересмотреть свою политику 
в этом направлении, сделать акцент на 
подготовке молодых людей, предпри-
нимателей, у которых есть интересные 
идеи. Хотелось бы, чтобы на Кавказе это 

стало важным направлением, потому 
что за цифровой экономикой будущее, – 
сказала заместитель министра по делам 
Северного Кавказа Ольга Рухуллаева, 
обращаясь к участникам сессии. 

Стратегическая сессия по НТИ и 
цифровой экономике в СКФО состоя-
лась по инициативе Агентства страте-
гических инициатив. В рамках сессии 
прошло обсуждение проектов, которые 
заявили субъекты СКФО, а также воз-
можность их реализации. Участники 
сессии обсудили, какие в регионе есть 
потребности, насколько высока потреб-
ность в тех рынках, которые заявлены в 
рамках национальной технологической 
инициативы, какие меры поддержки 
нужны для компаний. «Университет 
2035» является новым проектом Агент-
ства стратегических инициатив. На пло-
щадке сессии прошла встреча ректоров 
и проректоров вузов с руководителем 
университета Василием Третьяковым.

– К сожалению, существует мне-
ние, что цифровая экономика обхо-
дит стороной субъекты СКФО. Конеч-
но, это не так. И подтверждение тому 

большое число участников, которые 
сегодня здесь собрались, – отметил 
Анвар Гаджиев, советник генерально-
го директора Агентства стратегических 
инициатив. – Это первое мероприятие 
такого формата в стране, где будет 
происходить обмен мнениями и, самое 
главное, обсуждение развития цифро-
вой экономики.

Актуальность проведения стратеги-
ческой сессии по НТИ и цифровой эко-
номике в СКФО отметил и ректор СОГУ 
Алан Огоев:

– Безусловно, данное мероприятие 
очень важное, потому что те вопросы, 
которые сегодня рассматриваются на 
этой площадке в рамках национальной 
технологической инициативы и реали-
зации цифровой экономики, позволят 
нам обсудить проекты, которые заяви-
ли субъекты СКФО. Мы надеемся, что 
по итогам сессии СОГУ удастся под-
писать ряд соглашений, позволяющих 
нам участвовать в технологических 
проектах, которые будут реализовы-
ваться в Северной Осетии.

Алена ДЖИОЕВА

МЕСТО ВСТРЕЧИ — ВЛАДИКАВКАЗ

 БУДУЩЕЕ
ЗА ЦИФРОВОЙ 
ЭКОНОМИКОЙ
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«Культура – основа духовного и экономического благополучия Осетии». 
Эта мысль красной нитью прошла через всю церемонию чествования 
работников культуры, приуроченную к их профессиональному праздни-
ку, которая состоялась 24 марта в Осетинском театре.

Открыл церемонию оркестр народных инструментов «Иристон» под руковод-
ством Олега Ходова, а затем ведущие праздничного вечера Залина Налдикоева и 
Казбек Лалиев пригласили на сцену Главу РСО-А Вячеслава Битарова.

– Вы выполняете одну из самых благородных и ответственных миссий – бе-
режно храните богатые духовные традиции нашей многонациональной респу-
блики, ведете активную просветительскую деятельность, приобщаете молодое 
поколение к искусству, творчеству, высоким нравственным ценностям, – под-
черкнул Глава республики.

Он отметил, что за последний год в Северной Осетии произошли события, 
ставшие эпохальными в культурной жизни всего СКФО: открытие филиала Ма-
риинского театра, 1-й Международный Кавказский фестиваль, открытие после 
реконструкции Национального музея РСО-А и многие другие.

– У каждого ребенка 
должна быть возможность 
заниматься тем, что ему 
нравится, – сказал Вячес-
лав Битаров. – Мы откры-
ваем новые дворцы культу-
ры и ремонтируем старые. 
12 уже работают, пять сда-
дим в этом году.

Высшей наградой ре-
спублики – медалью «Во 
славу Осетии» – указом 
Главы РСО-А за большой 
вклад в развитие театраль-
ного искусства и много-
летнюю плодотворную де-
ятельность был награжден 
Роберт Битаев, артист 

Северо-Осетинского государственного академического театра им. В. Тхапсаева. 
Зал встретил эту новость овациями.

Почетное звание «Заслуженный работник культуры РСО-А» было присвое-
но большой группе деятелей культуры республики. Почетные грамоты РСО-А за 
многолетнюю плодотворную деятельность в области культуры также были вруче-
ны большой группе представителей нашей творческой интеллигенции.

Праздничную программу продолжили Госансамбль танца «Алан» (руководи-
тель – Руслан Тедеев), исполнивший «Симд», женский ансамбль народной песни 
«Хурзæрин» под руководством хормейстера Людмилы Мамуковой, трио гармони-
стов Республиканского колледжа культуры, Госансамб ль казачьей песни «Казаки 
Терека» под руководством Л. Максимовой, «золотой голос Осетии» Олег Тайсаев.

Со словами приветствия к профессиональному сообществу обратился так-
же министр культуры РСО-А Руслан Мильдзихов. Был зачитан и приветственный 
адрес от имени главы муниципального образования г. Владикавказ Махарбека 
Хадарцева.

Концертную программу продолжили фольклорный коллектив «Ветераны 
«Алана», ансамбль казачьей песни «Вольница» под руководством А. Бондаре-
ва, детско-юношеский ансамбль народного танца «Сармат» под руководством 
Э. Гугкаева.

Мадина ТЕЗИЕВА
Фото Мишеля ГАСТАНТЫ

АКТУАЛЬНО
Профессиональный праздник

КУЛЬТУРА –
ФУНДАМЕНТ ОБЩЕСТВА!

Как известно, на Совете парламента, 
состоявшемся на прошлой неделе, этот 
вопрос обсуждался в рамках повестки 
дня. Инициатор – Комитет по аграрной 
и земельной политике, экологии и при-
родным ресурсам – обратил внимание 
коллег на очевидные преимущества 
местонахождения Управления Россель-
хознадзора на территории республики. 
Как известно, согласно решению феде-
рального центра в 2016 году, Управле-
ние Россельхознадзора по РСО-А было 
объединено с аналогичной структурой 
в Кабардино-Балкарии и находится в 
городе Нальчике, что очень неудобно 
географически. Хотя по логике надзор-
ное управление было бы вернее рас-
положить в нашей республике, которая 
имеет три таможенных поста.

На брифинге для республиканских 
журналистов председатель Комите-
та по аграрной и земельной полити-
ке, экологии и природным ресурсам 
Георгий Тетцоев рассказал об уча-
стившихся жалобах предпринимате-
лей в адрес комитета, в органы ис-
полнительной власти о неудобствах 
отправки проб сельхозпродукции на 
экспертизу в Нальчик, о долгом ожи-
дании разрешительных документов и, 
как следствие, порче продукции и на-
несении финансового ущерба. «Все 
пробы на ГМО, вредителей, болезни 
нужно отправлять в Кабардино-Балка-
рию, Краснодарский и Ставропольский 

края, – отметил Георгий Тетцоев. – В 
связи с увеличением числа импорте-
ров и экспортеров сельхозпродукции 
проблема стала актуальной. Кроме 
этого, ожидание разрешительных до-
кументов – одна из причин многокило-
метровых пробок на пунктах пропуска».

Выходом из сложившейся ситуа-
ции депутаты видят возвращение Рос-
сельхознадзора в Северную Осетию. 
Есть и место – здание Россельхоз-
центра, которое при соответствующей 
оснащенности сможет выполнять все 
необходимые функции. Республика 
получит сразу несколько положитель-
ных бонусов. Во-первых, упрощение 
процедуры прохождения грузов через 
границу, увеличение товарооборота с 
другими странами, во-вторых – откры-
тие лаборатории будет способствовать 
созданию новых рабочих мест, даст на-
логовые отчисления в бюджет, а глав-
ное – усилит контроль за качеством 
ввозимой продукции, которая попада-
ет в социальные учреждения и на тор-
говые прилавки.

На апрельской сессии депутаты 
планируют заслушать отчет руководи-
теля Управления Россельхознадзора 
по КБР и РСО-А и принять обращение. 
Также к вопросу будут подключаться и 
депутаты Государственной Думы, чле-
ны Совета Федерации, представляю-
щие Северную Осетию.

Тамара БУНТУРИ

В парламенте

ВЕРНУТЬ УПРАВЛЕНИЕ 
РОССЕЛЬХОЗНАДЗОРА
В СЕВЕРНУЮ ОСЕТИЮ
С таким обращением депутатский корпус Северной Осетии на-

мерен выйти в Министерство сельского хозяйства РФ. Сейчас 
документ в работе. Его планируется утвердить на предстоя-

щей апрельской сессии парламента.

Глава АМС г. Владикавказа Борис Албегов провел рабочую встречу 
с руководством ОАО «Владикавказские тепловые сети». Основной 
темой к обсуждению стала подготовка к предстоящему отопитель-

ному сезону. Как и в предыдущие годы, подготовка к отопительному се-
зону 2018–2019 г. начнется сразу же после отключения сетей в апреле 
текущего года.

– Работы этого лета ни в чем не должны уступать по качеству и объему про-
шлых лет. Мероприятия должны проводиться в нескольких направлениях: поми-
мо теплосетей, необходимо диагностировать и электрические, и газовые ком-
муникации. Администрация Владикавказа будет требовать от «Владикавказских 
тепловых сетей» выполнения подряда в срок и в лучшем качестве, – подчеркнул 
Борис Албегов.

Помимо плановых подготовительных работ, будет заменена магистральная 
теплотрасса на ул. Барбашова/пр. Доватора, а также построена новая котельная 
в одном из микрорайонов города.

Следует также отметить, что ответственные за управление жилыми много-
квартирными домами также обязаны завершить мероприятия по подготовке к 
отопительному сезону 2018–2019 г. в отведенный срок. Свидетельством успеш-
ного завершения подготовительных работ является наличие паспорта готовности 
к отопительному периоду.

Соб. инф.

В АМС

Выполнение подряда
в срок и в лучшем качестве

МИНИСТЕРСТВО ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РЕСПУБЛИКИ
ОБРАЩАЕТСЯ К ГРАЖДАНАМ!

В последнее время на территории Российской Федерации, в том числе и на терри-
тории Республики Северная Осетия – Алания, участились случаи совершения мошенни-
честв с использованием мобильной связи и сети Интернет.

Мошенники создают фиктивные страницы в сети Интернет, визуально схожие с офи-
циальными сайтами финансово-кредитных учреждений и иных микрофинансовых орга-
низаций, осуществляющих коммерческую деятельность по кредитованию населения. При 
этом на созданных преступниками сайтах имеется ссылка для оформления заявки на по-
лучение кредита. Обманутые потребители при заполнении заявок указывают контактную 
информацию. Затем с ними связываются злоумышленники, представляясь якобы сотруд-
никами банка, сообщают об одобрении кредита и просят оплатить различные издержки, 
связанные с его оформлением (страховка кредита, оплата дистанционного оформления 
сопутствующих документов, курьерские услуги и т.д.).

Если вы стали жертвой мошенничеств, незамедлительно сообщайте в дежурную 
часть полиции по номеру 02 (с мобильного – 102) или по телефону доверия МВД РСО-А 
8 (8672) 59-46-99.
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В минувшие выходные во Владикавказе 
прошел I съезд учителей осетинско-
го языка и литературы, посвященный 

проблемам системы образования в сфере 
осетинского языка, обеспечению эффектив-
ных методик для его изучения и дальнейшего 
развития. Более 450 учителей, воспитате-
лей детских садов, представителей власти 
и общественных организаций собрались в 
Республиканском дворце детского творчества 
им. Б. Кабалоева.

На встрече, которая проходила исключительно 
на осетинском языке, присутствовал Глава РСО-А 
В ячеслав Битаров, председатель правительства ре-
спублики Таймураз Тускаев, министр образования и 
науки Ирина Азимова, министр по вопросам нацио-
нальных отношений Аслан Цуциев, доктор филологи-
ческих наук, социолингвист Тамерлан Камболов, за-
ведующая кафедрой осетинского языка и литературы 
СОГУ им. К.Л. Хетагурова Анжела Кудзоева, предсе-
датель МОД «Стыр Ныхас» Руслан Кучиев, профессор 
СОГУ историк Руслан Бзаров. Все участники съезда 
выступили с докладами о проблемах развития осе-
тинского языка в республике и об изучении его в об-
щеобразовательных учреждениях. 

В своем выступлении Глава республики Вячеслав 
Битаров отметил, что в меняющемся мире необхо-

димо сосредоточить внимание на создании но-
вого, современного подхода в системе обра-
зования, в частности в изучении и сохранении 
осетинского языка:

– Жизнь не стоит на месте, и мы должны 
понимать, что язык нужно сохранить для на-
ших младших. Осетинский язык – одно из со-
кровищ, которое оставили нам наши предки. 
Благодаря родному языку были созданы бес-
смертные произведения первого осетинского 
поэта Темирболата Мамсурова, основоположника 
осетинского языка и литературы Коста Хетагурова и 
многих выдающихся деятелей Осетии.

Кроме этого, Битаров подчеркнул, что сохранение 
и развитие осетинского языка – одна из главных за-
дач руководства республики, для осуществления ко-
торой власти уже сегодня создают все необходимые 
условия: в новом учебном году была открыта Алан-
ская гимназия, где образовательный процесс прохо-
дит на осетинском языке.

– Я бы хотел, чтобы еще такие школы появлялись, 
а у жителей республики было право обучать своих 
детей культуре Осетии, – поделился Глава РСО-А.

Также была утверждена двухлетняя национально-
культурная программа, направленная на сохранение 
языка и культуры Осетии. А чтобы программа эффек-
тивно работала, была создана комиссия при Главе 
РСО-А. 

Обратившись к педагогам средних образователь-
ных учреждений, Вячеслав Битаров отметил важ-
ность их участия в реализации поставленной задачи:

– Многое зависит от наших учителей. Именно вы 
работаете в школах с детьми. К сожалению, методи-
ка преподавания в средних образовательных учреж-
дениях требует изменений. Трудно работать, когда 
зарплата небольшая. Но какой бы высокой она ни 
была, в этом вопросе не достичь успехов, если от-
ношение к выбранной профессии не будет идти от 
сердца. Учитель сам должен являться лучшим при-
мером для своих учеников. Надеюсь, у нас получится 
воспитать достойное и грамотное поколение. Еще 
раз спасибо вам за ваш труд.

В завершение встречи семь учителей были торже-
ственно награждены грамотами за заслуги в области 
образования и науки. 

Екатерина ЕЛКАНОВА 

Образование

По итогам работы президиума была 
выработана резолюция, в которой от-
ражены выводы и поручения.

– Работа в Союзе МКСО – это 
огромная ответственность. Мы долж-
ны сделать так, чтобы каждая копейка 
была использована по назначению. 
Если должен быть положен новый ас-
фальт, сделана новая дорога, то люди 
должны это ощущать. Не может быть 
асфальтированная дорога высотой 
три сантиметра. Но такое, к сожале-
нию, встречается. Или, например, дет-
ское питание. Вопрос крайне важный, 
средства в субъект ах выделяются. Но 
умудряются на этих закупках делать 
деньги. В ряде регионов заведены уго-

ловные дела. Чтобы такого не было, 
никто не нарушал и не обманывал на-
род, мы и работаем.

Что касается Северной Осетии, 
хорошо налажена связь с право-
охранительными органами. Задачи 
контрольно-счетных органов – вы-
явить, добиться исправления выяв-
ленных нарушений и, самое главное, 
создать условия для недопущения 
следующих нарушений. С чем ваши 
контрольно-счетные органы отлич-
но справляются. Будем у вас учить-
ся, – подвел итог визита Владимир 
Астафьев.

Екатерина ДЖИОЕВА

Официально (Окончание. Начало на стр. 1)

«ПОКА ЖИВ ЯЗЫК – ЖИВА И НАЦИЯ» 

Праздник

В Центральном парке культуры и отдыха горожане широко отметили Навруз.
В СЕМЬЕ ЕДИНОЙ

Навруз – это новый день, новая жизнь, начало сельскохозяйствен-
ных работ, приносящих изобилие на стол. И не случайно симво-
лом праздника являются проросшие зерна пшеницы, радующие 

глаз своей яркой зеленью. «Обновляются» и сами люди, надевают краси-
вые одежды, приводят в порядок и украшают жилище. Навруз – праздник 
светский, его отмечают ираноязычные и тюркские народы. Традиции 
передаются из глубины веков, и праздник даже официально признан 
ЮНЕСКО нематериальным культурным наследием.

Мероприятие было органи-
зовано Управлением культуры 
АМС г. Владикавказа совместно 
с Министерством по вопросам 
национальных отношений РСО-А 
и общественным движением 
«Наша Осетия». Праздник так 
широко проводится в республи-
ке впервые, но, возможно, ста-
нет традиционным. Инициаторы 
праздника – таджикское нацио-
нально-культурное общество – 
обратились с приглашением к 

своим друзьям – узбекскому и азербайджанскому НКО, и те с радостью согласи-
лись отметить Навруз вместе. 

– Это праздник весны, обновления природы и души, – сказал исполняющий 
обязанности начальника Управления культуры АМС г. Владикавказа Руслан Мар-
зоев. – Символ праздника – проросшая пшеница. Помимо нее, сегодня на столах 
изобилие блюд национальной кухни. Все готовится тут же, поэтому все свежее и 
вкусное.

Несмотря на пасмурную погоду, народ пришел в парк семьями. Изумительный 
запах плова и шашлыка привлекал внимание горожан. За небольшую плату люди 
могли отведать национальные блюда, приобрести восточные сладости и сухофрук-
ты. Дети с удовольствием играли и танцевали вместе с клоунами и аниматорами. 
В программе – выступление творческих коллективов, спортивные соревнования.

Поздравить жителей Владикавказа с праздником пришли министр по во-
просам национальных отношений Аслан Цуциев и заместитель главы МО 
г. Владикавказ, председателя городского Собрания представителей Махар-
бека Хадарцева Тенгиз Тиникашвили. Он от имени руководства города по-
здравил жителей с праздником весны и подчеркнул, что Навруз – объединяю-
ший и созидательный, пожелал мира и благополучия в семьях. Также зачитали 
приветственные адреса от руководителя Администрации Главы РСО-А и Пра-
вительства РСО-А Рустема Келехсаева и архиепископа Владикавказского и 
Аланского Леонида. 

Тамара БУНТУРИ

Место встречи — Владикавказ
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Те, кто думают, что блоши-
ные рынки канули в Лету 
или сохранились только 

за границей, ошибаются. Пока 
будет существовать чувство 
ностальгии, не исчезнет и тяга 
людей к ретровещицам и вин-
тажу. Во Владикавказе вот уже 
на протяжении 70 лет действует 
«блошка», как ласково ее назы-
вают сами продавцы. Работает 
рынок по выходным дням с утра 
до обеда. Корреспондент газеты 
«Владикавказ» решила побро-
дить по его рядам и посмотреть 
на предлагаемый товар. 

Зайдя на импровизированный ры-
нок, попадаешь будто в музей. Чего 
здесь только нет! Старые вещи, по-
видавшая виды бытовая техника, мо-
лотки, топоры, велосипеды, гитары, 
виниловые пластинки, магнитофоны, 
видеокассеты, наручные и настенные 
часы, стеклянные стаканы и фужеры, 
пивные кружки, зонты и многое другое. 
Вряд ли еще где-то можно встретить 
столько разных товаров, собранных в 
одном месте. Большой ассортимент и 
низкие цены привлекают сюда все но-
вых покупателей. А для коллекционе-
ров рынок давно стал единственным 
местом, где можно недорого приобре-
сти раритетные вещи. 

Продавцы, в основном пожилые 
люди, съезжаются на блошиный рынок 

со всего города. Они предлагают мед-
ную и латунную посуду, фарфоровые 
и керамические кувшины, самовары – 
все то, что было в повседневном поль-
зовании у наших предков, у нас стало 
называться загадочным словом «анти-
квариат».

Чтобы ознакомиться поближе с ас-
сортиментом и ценами, корреспондент 
обратилась к продавцу, который неза-
медлительно начал показывать и рас-
сказывать о самых интересных вещах. 
Доставая старую икону, он объяснил, 
что она изготовлена вручную и имеет 
большую ценность. Правда, цену не 

назвал, но добавил, что можно сторго-
ваться. Что касается икон, то они сей-
час на пике востребованности.

– В 20-е годы прошлого века со-
ветская власть ломала церкви, люди 
спасали от вандалов иконы, прятали их 
по домам и хранили до лучших времен. 
Часто иконы покупают в подарок, – го-
ворит продавец.

По этим необычным рядам хочет-
ся бродить часами, любоваться и рас-
сматривать каждую вещь. Прогулива-
ясь по рынку, случайно наткнулась на 
маленький телевизор с транзистором, 
примерно 1960-х годов. Он находит-

ся в рабочем состоянии и продается 
за 500 руб. Было в продаже и радио 
1970- х годов, правда, нерабочее, за 
300 руб.

Дальше внимание привлек ста-
ринный самовар, по словам продав-
ца, он 1910 года, а стоит недешево – 
8 тыс. руб. 

Было больше всего людей, продаю-
щих всевозможные значки, начиная от 
1950-го и кончая 1990-ми годами, сре-
ди которых можно найти спортивные со 
знаком ГТО, комсомольские и пионер-
ские, значки парашютиста и даже по-
священные первым космонавтам. 

Чуть дальше в стороне скромно 
стояли маленькие лопаты. Одна из них 
была кованая, 1916 года, за 2 тыс. руб., 
другая –  1945 года, за 1 тыс. руб. 

Для многих горожан блошиный ры-
нок стал своеобразным местом для 
утренних воскресных прогулок. Как рас-
сказали сами продавцы, сюда нередко 
захаживают известные телеведущие, 
деятели искусства, спортсмены.

У многих сложился стереотип, что 
антиквариат – это очень дорого и недо-
ступно. На самом же деле я на личном 
опыте убедилась, что на рынке можно 
выбрать интересную вещь по вполне 
доступной цене. Но самое главное – 
блошиный рынок словно переносит на 
многие десятилетия в прошлое и зна-
комит порой с удивительными предме-
тами старины.

Кристина ДЗУЦЕВА

В этом году 23 февраля, в День защит-
ника Отечества, наша страна отмечала 
100-летие со дня создания легендарной 

Красной Армии. Вдвойне приятно, что слав-
ные традиции, заложенные нашими доблест-
ными предками, сегодня чтят их потомки. 
Для каждого жителя Северной Осетии память 
о героях Великой Отечественной – самой 
кровопролитной войны в истории человече-
ства – свята, поэтому в республике уделяется 
серьезное внимание патриотическому воспи-
танию молодежи, которой есть на кого рав-
няться и с кого брать пример.

21 июля 2011 года постановлением Правитель-
ства Республики Северная Осетия – Алания был соз-
дан Центр патриотического воспитания молодежи 
(ЦПВМ). Основными целями его работы являются: 
популяризация здорового образа жизни, развитие 
военно-патриотического воспитания, допризывная 
подготовка молодежи республики к военно-учетным 
специальностям. Также получение гражданами на-
чальных знаний в области обороны, подготовки их по 
основам военной службы в образовательных учреж-
дениях и учебных пунктах организации. А с января 
2016 года в Северной Осетии организовано Всерос-
сийское военно-патриотическое движение «Юнар-
мия» на базе ЦПВМ.

В прошлом году, в рамках патриотического воспи-
тания населения, центром было проведено более 160 
крупных мероприятий. Прекрасно была организова-
на патриотическая акция «Улица Героев», приурочен-
ная к Победе в Великой Отечественной войне. Она 
включила в себя поиск и архивацию информации о 
героях ВОВ, именами которых названы улицы во Вла-
дикавказе. Параллельно проводились тематические 
вечера, встречи с ветеранами, известными истори-
ками и молодежью.

На высоком организационном уровне была под-
готовлена патриотическая акция «Письмо с фронта». 
Она включала в себя поиск и распространение пи-
сем времен Великой Отечественной войны. Жителям 
нашей республики письма в виде армейского «тре-
угольника» с символикой Великой Победы рассыла-
ли через почту, почтальоны в форме работников по-
чтамта времен ВОВ разносили их по адресам.

В рамках реализации юнармейского движения 
прошло торжественное посвящение в юнармейцы 
(число которых в республике достигло отметки в 1220 
человек), были проведены уроки мужества для юнар-
мейских отрядов школ республики, чествование дней 
воинской славы России.


– Скучать нам действительно не приходится. Ра-

боты хоть отбавляй. И это, конечно же, здорово, что 
молодежь в Осетии активная, стремящаяся к новым 
знаниям и открытиям, – рассказал руководитель Цен-
тра патриотического воспитания молодежи РСО-А 
Аслан Кайтуков. –  При нашем центре функциони-
руют отделы военно-патриотического, гражданского 
и национально-культурного воспитания молодежи. 
Ребята изучают традиции и обычаи предков. Рабо-
та по юнармейскому направлению ведется в тесном 
взаимодействии с Советом ветеранов республики, 
«Боевым братством», Министерством образования 
и науки, администрацией города Владикавказа, Ре-
спубликанским военным комиссариатом, ДОССАФ. 
Наладили работу с 58-й армией, пограничниками, 
военной полицией.

Недавно мы принимали участие в форуме юнар-
мейцев в Москве. У ребят появилась уникальная 
возможность пообщаться с сотрудниками спецпо-
дразделений «Гром», «Альфа». В рамках прошедше-
го форума подростки отвечали на различные вопро-
сы по военной тематике, легко называли все виды и 
рода войск Российской армии, исполняли патриоти-
ческие песни. Это была наша третья по счету поездка 
в столицу России, и она на долгие годы запомнится 
всем ее участникам.

Прошлым летом на базе военно-спортивных ла-
герей «Балц» и «Горец» наши подопечные прошли 
ускоренный курс подготовки молодых бойцов, были 
успешно проведены сборы по начальной военной 
подготовке, в которых в общей сложности приняли 
участие 480 молодых людей. Основной упор был сде-
лан на практические занятия. Ребята сами построили 
полосу препятствий, принимали участие в конструи-
ровании макетов БМП-3, пушек. После двух недель 
обучения они сдавали экзамен. Результаты нас по-
радовали. Могу с полной уверенностью сказать, что 
молодежь стала серьезнее относиться к истории 
страны и родного края, к событиям Великой Отече-
ственной войны.

Кстати, отряд юнармейцев в прошлом году при-
нимал участие в параде Победы в Городе воинской 
славы – Владикавказе. Также третий год подряд 
наш центр является одним из организаторов прове-
дения в республике Всероссийской акции-шествия 
«Бессмертный полк». А в 2015 году за успешную де-
ятельность центр был удостоен памятной медали за 
подписью Президента Российской Федерации Вла-
димира Путина. Хотелось бы отметить, что отделом 
гражданского воспитания молодежи налажена актив-
ная волонтерская деятельность. Более 2 000 человек 
в Северной Осетии стали добровольцами столь по-
пулярного нынче в России движения.

Беседовал Владимир АБАГОВ

РАКУРС
Патриотизм

По стопам героических предков

АНТИКВАРНЫЙ МИР
Это интересно
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ПРОФИЛАКТИКА СЕРДЕЧНО-
СОСУДИСТЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ

К сожалению, у женщин меньше шансов 
пережить сердечный приступ или инфаркт, 
чем у мужчин. Причины этого явления не-
известны. Не исключено, что эту прискорб-
ную статистику можно объяснить тем, что 
женщины реже (или слишком поздно) об-
ращаются за медицинской помощью после 
сердечного приступа (в отличие от мужчин, 
которых валит с ног простая простуда). Или 
же это объясняется меньшим размером 
сердца у женщин и повышенной чувстви-
тельностью кровеносных сосудов. Врачи 
усиленно занимаются поиском ответов на 
эти вопросы. Ясно одно – сердечные забо-
левания лучше предупреждать, чем лечить.
КАК ЗАЩИТИТЬ СЕБЯ?

Главные факторы, способствующие раз-
витию сердечных заболеваний как у мужчин, 
так и у женщин: курение, гипертония, высо-
кий уровень холестерина в крови, семейный 
анамнез и возраст. Проанализируйте свой 
образ жизни, семейный анамнез и общее 
состояние здоровья. Эта информация по-
может вам и вашему врачу оценить степень 
потенциального риска и составить план 
профилактики сердечных заболеваний. 
Хотя не в ваших силах изменить семейный 
анамнез или возраст, вы можете изменить 
образ жизни и таким образом исключить 
некоторые другие факторы риска.
БРОСЬТЕ КУРИТЬ

Курение – вот основной фактор риска, 
способствующий развитию сердечных за-
болеваний у женщин. Больше половины 
всех случаев сердечных заболеваний у жен-
щин старше 50 лет так или иначе связаны с 
курением. Бросив курить, вы можете всего 
за два года уменьшить вероятность инфар-
кта на одну треть. К счастью, сегодня мож-
но найти множество средств, помогающих 
бросить курение. Попробуйте использовать 
антиникотиновый пластырь или жеватель-
ную резинку – эти средства можно приоб-
рести и без рецепта врача. Кроме того, по 
вашей просьбе врач может прописать не-
которые более сильные лекарства, кото-
рые помогут вам бросить курить. Обсудите 
с врачом, какая стратегия будет наиболее 
эффективной. Пассивное курение (вдыха-
ние дыма) также негативно сказывается на 
состоянии сердца и легких. Если вы живете 
с заядлым курильщиком, попробуйте пере-
убедить его (или ее) бросить курить.
СЛЕДИТЕ ЗА СВОИМ ДАВЛЕНИЕМ

Своевременное лечение повышенного/
пониженного кровяного давления понижа-
ет риск инфаркта и инсульта. Поддержание 
нормального веса, регулярные занятия 
спортом и здоровое рациональное пита-
ние – все это помогает сохранить давление 
в норме. Уменьшение потребления соли 
также способствует понижению давления. 
Если гипертония не отступит и после этого, 
обратитесь за помощью к врачу.
СЛЕДИТЕ ЗА УРОВНЕМ

ХОЛЕСТЕРИНА
Чтобы определить уровень холестери-

на, обратитесь к врачу – он выпишет на-
правление на анализы. Диета – вот един-
ственный эффективный способ понижения 
уровня холестерина. Тем не менее некото-
рым людям диеты и фитнеса недостаточ-

но, ведь им нужно также принимать опре-
деленные лекарства.
ПОДДЕРЖИВАЙТЕ ЗДОРОВЫЙ ВЕС

Избыточный вес означает дополни-
тельную нагрузку на сердце и кровенос-
ные сосуды. Занятия спортом и нежирная 
диета помогут сбросить вес. Полные люди 
подвержены повышенному риску развития 
многих болезней, особенно диабета, ги-
пертонии и сердечных болезней, поэтому 
им особенно рекомендуется вести здоро-
вый образ жизни.
РЕГУЛЯРНО ЗАНИМАЙТЕСЬ

СПОРТОМ
Помните, что сердце – это мышца. Что-

бы эта мышца оставалась в тонусе, ее нуж-
но разрабатывать. Аэробные упражнения, 
например быстрая ходьба, плавание, бег 
трусцой или езда на велосипеде, лучше 
всего для этого подходят. Также на трени-
ровках можете пользоваться различным 
спортивным инвентарем и тренажерами, 
например велосипедом, беговой дорож-
кой и тому подобное. Чтобы не отступать 
от составленного плана тренировок и не 
снижать их темпа, найдите партнера для 
занятий фитнесом. Оптимальный режим 
тренировок – 4–6 раз в неделю (продолжи-
тельность 30–60 минут). Прежде чем при-
ступить к тренировкам, проконсультируй-
тесь у врача.
СОБЛЮДАЙТЕ НЕЖИРНУЮ ДИЕТУ

Старайтесь на две трети уменьшить 
привычное потребление калорий и исклю-
чите из рациона насыщенные жиры. Ин-
формацию о нежирных продуктах можно 
найти в различных источниках. Например, 
на упаковке продуктов можно найти ин-
формацию об их питательной ценности, в 
том числе о содержании жира. Многие ку-
линарные книги содержат рецепты нежир-
ных блюд, в меню некоторых ресторанов 
предусмотрены нежирные блюда.
КОНТРОЛИРУЙТЕ ДИАБЕТ

Для больных диабетом здоровый образ 
жизни (регулярные занятия спортом, со-
блюдение нежирной диеты и пребывание 
на медицинском учете) особенно важен. 
Лекарства от диабета следует принимать в 
полном соответствии с инструкциями вра-
ча.
НЕ ИГНОРИРУЙТЕ БОЛЬ В ГРУДИ

При появлении резкой боли в груди, в 
области плеча, шеи или челюсти немедлен-
но обратитесь к врачу. Также сообщите вра-
чу о приступах одышки или тошноты. Если 
чувствуете первые симптомы сердечного 
приступа, немедленно вызывайте скорую – 
чем быстрее вы попадете в больницу, тем 
меньше пострадает ваше сердце. В этой 
ситуации каждая секунда на счету.
ИЗУЧИТЕ СЕМЕЙНЫЙ АНАМНЕЗ

Если вашему отцу или брату еще не ис-
полнилось 55 лет, а они уже страдают от 
сердечного заболевания, или если ваша 
сестра или мать оказались в больнице 
с инфарктом в возрасте младше 65 лет, 
будьте осторожны: риск развития сердеч-
ного заболевания угрожает и вам. Не за-
будьте сообщить врачу о подобных случаях 
заболевания в вашей семье.

Здоровья Вам и Вашим близким!
ГБУЗ «Республиканский центр  ме-

дицинской профилактики»

Здоровье

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ О БОЛЕЗНЯХ 
СЕРДЦА И СЕРДЕЧНЫХ ПРИСТУПАХ

Соревнования

МЕТКИЙ
    СТРЕЛОК
В тире республиканского МВД состоялись соревнования по 

стрельбе из табельного оружия среди сотрудников орга-
нов безопасности и правопорядка. Состязания стали пер-

вым видом программы спартакиады по служебно-прикладным 
видам спорта, посвященной 95-летию общества «Динамо»

Участникам из 21 коллектива в течение напряженного шестичасово-
го противостояния предстояло выяснить, кто же обладает самым метким 
прицелом.

Соревнования открыли представительницы прекрасного пола. Де-
вушкам в погонах умело удавалось поразить цель, демонстрируя до-
статочно высокие результаты. Однако самый точный прицел оказался у 
сотрудницы Управления Федеральной службы судебных приставов по 
РСО-А Фатимы Мальдзигати. С минимальным отрывом на втором месте 
расположилась представительница команды Северо-Осетинского ре-
спубликанского отделения ОГО «ВФСО «Динамо»  Мадина Царикаева, 
на бронзу отстрелялась сотрудница ОМВД по Дигорскому району РСО-А 
Дзерасса Цакоева.

Еще более жаркий «стрелковый спор» разразился среди мужчин. Ти-
тул самого меткого стрелка достался Александру Кубышеву, участнику 
КФК-23. Второе место – у сотрудника Управления Федеральной службы 
судебных приставов по РСО-А Станислава Хинчагова, третье место заво-
евал представитель команды Аппарата МВД по РСО-А Эдуард Икоев.

В общекомандном зачете судебные приставы республики успешно 
обошли своих конкурентов и заняли первое место. Второе место заня-
ла команда стрелков Аппарата МВД по РСО-А, третьей стала команда 
ОМОНа Управления Росгвардии по РСО-А.

Северо-Осетинское региональное отделение
ОГО «ВФСО «Динамо»

С 19 по 23 марта 2018 года в Москве состоялся Всероссий-
ский форум-выставка «Шаг в будущее» – главный на-
циональный форум и инновационная площадка научной 

молодежи страны. Форум организован Московским государ-
ственным техническим университетом имени Н.Э. Баумана и 
Российским молодежным политехническим обществом на базе 
десяти ведущих столичных вузов и девяти научно-исследова-
тельских институтов. В этом году форум был посвящен 165-ле-
тию со дня рождения русского инженера, изобретателя, ученого 
Владимира Шухова.

Около семисот школьников и студентов, призеров региональных науч-
ных соревнований программы «Шаг в будущее» из 44 субъектов Россий-
ской Федерации, представили свои исследовательские работы в области 
инженерных, естественных и социально-гуманитарных наук на 38 темати-
ческих секциях. В форуме принимали участие молодые исследователи из 
Южной Кореи и Латвии. 

В составе республиканской команды в работе форума принял участие 
обучающийся 10-го класса МАУДО «Центр «Интеллект» Амирхан Сокаев. 
На форум Амирхан представил проект «Особенности окраски синантроп-
ных популяций сизого голубя (Columba Livia GM) города Владикавказа» 
(секция «Экология техносферы»), над которым работал более трех лет 
под руководством педагога дополнительного образования Артура Вар-
зиева. Результатом кропотливой работы стала победа на одном из пре-
стижнейших форумов России «Шаг в будущее».

Соб. инф.

Достижение

ЗНАЙ НАШИХ!
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Респондентам предложили отве-
тить на самые разные вопросы, чтобы 
оценить, насколько они удовлетворены 
теми или иными аспектами своей жиз-
ни, ситуацией в обществе, насколько 
чувствуют себя защищенными от про-
явлений терроризма и экстремизма, в 
чем видят причины проявлений терро-
ризма, какие информационные источ-
ники оказывают влияние на их мнение, 
откуда более всего они ждут опасности.

– В Северной Осетии был принят 
комплексный план противодействия 
идеологии терроризма на 2017–2018 гг. 
В соответствии с одним из его требова-
ний и был проведен этот мониторинг. 
Основная его цель – профилактика, 
противодействие идеологии террориз-
ма, своевременное выявление причин и 
условий, способствующих проявлениям 
терроризма в муниципальном образо-
вании г. Владикавказ, и выработка пред-
ложений по их устранению.

Респондентов мы поделили на три 
возрастные группы. Среди опраши-
ваемых были студенты, работающие 
граждане, матери с малолетними деть-
ми. Они рассказали о своем отноше-
нии к власти, жизни в городе, ответили 
на вопросы о том, как относятся к тер-
роризму, боятся ли совершения терак-
тов. Так мы смогли определить настро-
ения в обществе, не подвержены ли 
люди экстремистским настроениям, – 
рассказал Николай Надибаидзе, за-
меститель начальника отдела по вза-
имодействию с правоохранительными 
органами и профилактике терроризма 
АМС Владикавказа, секретарь город-
ской АТК, куратор мониторинга.

Все 24 вопроса анкеты были поде-
лены на три блока: «Социально-эконо-
мическая ситуация», «Общественная 
и общественно-политическая актив-
ность», «Профилактика терроризма».

Вопросы первого блока были со-
ставлены таким образом, чтобы вы-
явить, насколько действия власти по 
решению социально-экономических 
задач удовлетворяют потребностям 
населения города. Очевидно, что в тех 
сферах, где государство не способно 
решить социально-экономические и 
общественно-политические задачи, 

могут среди населения сформировать-
ся идеи противостояния и стремления 
поддержать мнения тех лидеров, кото-
рые предлагают иной вариант решения 
проблем.

Ориентируясь на ответы, можно 
сделать вывод, что социальная по-
литика в целом устраивает жителей 
Владикавказа. Так, 14% опрошен-
ных горожан ответили, что их полно-
стью устраивает социальная полити-
ка, 46,3% – выбрали вариант ответа 
«скорее устраивает, чем нет». Если 
детализировать ответы, то наиболь-
шую озабоченность у людей вызывают 
безработица, рост цен, низкие зара-
ботные платы. В меньшей степени жи-
телей столицы республики беспокоят 
рост преступности и коррупция. Тер-
роризм как проблему отметили лишь 
пять человек.

Второй блок вопросов был на-
правлен на выявление отношения и 
готовности горожан участвовать в 
массовых мероприятиях и акциях, ор-
ганизованных как государством, так и 
общественными объединениями, на 
то, какие идеи жители столицы РСО-А 
готовы отстаивать в массовых меро-
приятиях. Еще одна цель – узнать, из 

каких источников жители чаще всего 
получают общественно значимую ин-
формацию.

Основная масса горожан отно-
сится к массовым мероприятиям или 
позитивно (37,5%), или равнодушно 
(37,5%). Небольшая часть опрошенных 
принимает участие в массовых акци-
ях (7%), другие опасаются подобного 
рода мероприятий, считая, что они мо-
гут перерасти в погромы (17,8%).

В соответствии с результатами ан-
кетирования, о деятельности обще-
ственных объединений владикавказцы 
чаще всего узнают из социальных се-
тей (32%) и от знакомых. Что касается 
информации о деятельности политиче-
ских партий, 60% опрошенных читают 
о партиях в социальных сетях, 35,7% – 
узнают из рекламных роликов, 32% – 
из обсуждений со знакомыми.

Третий блок вопросов касался не-
посредственно профилактики терро-
ризма и ее необходимых форм с точки 
зрения респондентов.

Говоря о каналах возможного при-
влечения населения в террористиче-

ские группы, самым опасным горожа-
не назвали сеть Интернет (96%). Лишь 
53% опрошенных считают, что терро-
ризм можно искоренить, 45% считают, 
что это скорее невозможно. Ни один 
человек не отметил, что искоренение 
терроризма невозможно в принципе.

– Результаты мониторинга пока-
зали, что настроение во Владикав-

казе нормальное. Жители столицы 
республики в целом чувствуют себя 
в безопаснос ти. Некоторое бес-
покойство возникает за границами 
РСО-А. Владикавказцы не ощущают 
террористической угрозы, доверя-
ют силовым структурам, которые за 
последнее время предотвратили не-
мало терактов, – говорит Николай 
Надибаидзе.

Ощущение опасности у жителей 
Владикавказа повышается в период 
крупных мировых террористических 
актов, но панических настроений не на-
блюдается.

Основными причинами распростра-
нения идеологии терроризма участ-
ники мониторинга называли безра-
ботицу, низкий уровень образования, 
социальное сиротство, потерю тради-
ций, нехватку внимания, в том числе в 
семье, обида на весь мир, желание ме-
сти, материальную нужду и другие. 

Что касается принявших участие в 
анкетировании представителей моло-
дежи, они отметили, что активно ради-
кальных организаций в городе не за-
метно.

– Немного беспокоит отношение к 
проблеме молодежи. Молодые люди 
зачастую не задумываются о том, что 
правильно, а что – нет. Они могут пойти 
на митинг, чтобы просто весело прове-
сти время. О цели массового меропри-
ятия и его последствиях они думают в 
последнюю очередь.

Уровень доверия у молодежи 
весьма высокий, молодые люди не 
проявляют должной бдительности. 
Модератор, проводившая беседу со 
студентами, поинтересовалась, не 
хотят ли участники отправится с ней в 
летний лагерь, на что молодые люди 
охотно согласились. После чего мо-
дератор отметила, что не стоит так 
быстро и легко соглашаться на подоб-
ного рода мероприятия, поскольку эти 
дружеские предложения могут быть 
провокацией, – отмечает куратор мо-
ниторинга.

Для профилактики терроризма, 
по мнению участников анкетирова-
ния, необходимо вести постоянные 
беседы в образовательных учрежде-
ниях, в семьях, обучать навыкам спа-
сения при террористическом акте, 
готовить тематические листовки и 
стенды.

Подготовила
Екатерина ДЖИОЕВА

Мониторинг

ВЛАДИКАВКАЗЦЫ ГОВОРЯТ НЕТ 
ИДЕОЛОГИИ ТЕРРОРИЗМА

Во Владикавказе был впервые проведен мониторинг общественно-
политических, социально-экономических и других процессов, ока-
зывающих влияние на ситуацию в сфере противодействия терро-

ризму. В нем приняли участие 350 человек из разных слоев населения в 
возрасте от 18 до 60 лет, на первом этапе было опрошено 112 горожан. 

ПАНОРАМА

«Т ак, 14% опрошенных горожан ответили, что 
их полностью устраивает социальная полити-
ка, 46,3% – выбрали вариант ответа «скорее 

устраивает, чем нет». Если детализировать ответы, 
то наибольшую озабоченность у людей вызывают безра-
ботица, рост цен, низкие заработные платы. В меньшей 
степени жителей столицы республики беспокоят рост 
преступности и коррупция. Терроризм как проблему от-
метили лишь пять человек.

«Основными причинами распространения иде-
ологии терроризма участники мониторинга 
называли безработицу, низкий уровень обра-

зования, социальное сиротство, потерю традиций, не-
хватку внимания, в том числе в семье, обиду на весь мир, 
желание мести, материальную нужду и другие».
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Начались весенние каникулы у школь-
ников. Часто дети проводят свободное 
время на улице, зачастую без присмо-

тра взрослых. К сожалению, именно в период 
каникул обостряется обстановка с «детской» 
аварийностью.

С целью активизации работы по профилактике 
детского дорожно-транспортного травматизма, обе-
спечения безопасности несовершеннолетних в пери-
од школьных каникул и недопущения ДТП с участием 
школьников во время весенних каникул УГИБДД ре-
спублики ежегодно организует профилактические 
мероприятия.

С 26 марта по 9 апреля 2018 года сотрудники 
Госавтоинспекции проведут ряд мероприятий, на-
правленных на обеспечение безопасности детей 
и подростков. Для школьников и их родителей ин-
спекторы ГИБДД организуют акции, беседы, кон-
курсы, викторины, направленные на пропаганду 
соблюдения Правил дорожного движения.

В рамках мероприятия инспекторы ДПС усилят 
работу по предупреждению нарушений водителями 
ПДД вблизи мест массового пребывания несовер-
шеннолетних. Каждый ребенок может рассчитывать 
на помощь инспекторов: при необходимости они 
окажут содействие при переходе дороги и разъяс-
нят основные правила личной безопасности. Напри-
мер, расскажут, для чего нужно применять световоз-
вращающие элементы на верхней одежде в темное 
время суток. Данному вопросу в Госавтоинспекции 
уделяется особое внимание, поэтому планируется 
проведение акции «Засветись», в которой примут 
участие и родители школьников.

Проблемой остается и вопрос перевозки детей в 
личных транспортных средствах. Из-за нерадивости 
взрослых, которые игнорируют правила перевозки 
несовершеннолетних, дети в ДТП получают травмы и 
увечья. Поэтому инспекторы ДПС проведут меропри-
ятия, направленные на предотвращение нарушений 
правил перевозки детей: «Ребенок – пассажир!» и 
«Пристегнись!».

В крупных торговых центрах Владикавказа, обще-
ственном транспорте, на вокзалах будет организова-
на трансляция обращений к участникам дорожного 
движения.

С водителями автотранспортных предприятий 
будут проведены инструктажи по вопросам осо-
бенностей движения в местах расположения пе-
шеходных переходов. С начала года в республике 
зафиксирован ряд ДТП с участием юных пешехо-
дов. В профилактических целях будут проведены 
акции «Пешеход», «Юный пешеход» и «Ура, кани-
кулы!».

Подобные профилактические мероприятия долж-
ны снизить риск дорожно-транспортного травматиз-
ма среди несовершеннолетних и предостеречь их от 
необдуманных поступков на дороге и улице. Любое 
правонарушение лучше предотвратить, чем допу-
стить!

ГИБДД МВД по РСО-А

Профилактика

Во время весенних каникул Госавтоинспекция 
обеспечивает безопасность детей

Военный прокурор разъясняет

Обязанность по представлению 
сведений о доход ах, об имуществе 
и обязательствах имущественного 
характера возложена на государ-
ственных служащих Федеральным 
законом от 27 июля 2004 г. №79-
ФЗ «О государственной граждан-
ской службе Российской Федера-
ции».

Как показывает практика, самы-
ми распространенными наруше-
ниями являются непредставление 
или неполнота представляемых 
служащими сведений. Причинами 
нарушений, как правило, являют-
ся незнание или игнорирование 
руководящих документов, регла-
ментирующих порядок оформле-
ния справки о доходах, а также 
невнимательность при ее запол-
нении. Вместе с тем за сокрытие 
сведений о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах иму-
щественного характера предус-
мотрена ответственность вплоть 
до увольнения.

С целью отобразить все све-
дения полно и достоверно го-
с у д а р с т в е н н о м у  с л у ж а щ е м у 
необходимо выполнить ряд подго-
товительных мероприятий:

1) в финансовом органе полу-
чить справку формы 2-НДФЛ на 
себя и своего супруга.

2) в банковских учреждениях, 
где открыты счета, взять справ-
ки об остатке на них денежных 
средств на отчетную дату, а при 
необходимости – выписки о дви-
жении денежных средств по ним за 
отчетный период. Выписка оформ-
ляется только в том случае, если в 
отчетном периоде на счета посту-
пили денежные средства в сумме, 
превышающей общий доход слу-
жащего (работника) и его супруги 
(супруга) за отчетный период и два 
предшествующих ему года.

Кроме того, при заполнении 
справки требуются паспортные 
данные всех членов семьи и все 

правоустанавливающие докумен-
ты на имущество, в случае отчуж-
дения или приобретения имуще-
ства – договоры купли-продажи. 
Заполнять справку необходимо 
исходя из сведений, указанных в 
данных документах.

Необходимо отметить, что Ми-
нистерством труда и социальной 
защиты Российской Федерации 
на официальном сайте опублико-
ваны Методические рекоменда-
ции по вопросам представления 
сведений о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах иму-
щественного характера и запол-
нения соответствующей формы 
справки. Данные Методические 
рекомендации обязательны для 
применения всеми государствен-
ными служащими федеральных 
государственных органов.

Сведения могут быть пред-
ставлены служащим (работником) 
в любое время, начиная с 1 янва-
ря, но не позднее 30 апреля года, 
следующего за отчетным. Отчет-
ный период и отчетная дата пред-
ставления сведений для граждан, 
претендующих для назначения на 
должность, и служащих (работни-
ков), занимающих должность, раз-
личны:

1) гражданин при назначе-
нии на должность представля-
ет: а) сведения о своих доходах, 
доходах супруги (супруга) и не-
совершеннолетних детей, полу-
ченных за календарный год (с 
1 января по 31 декабря), пред-
шествующий году подачи доку-
ментов; б) сведения об имуще-
стве, принадлежащем на праве 
собственности, и обязательствах 
имущественного характера по со-
стоянию на первое число месяца, 
предшествующего месяцу подачи 
документов (на отчетную дату). 
Так, если сведения подаются в 
середине августа 2017 г., то от-
четная дата – 1 июля 2017 г.

2) служащий (работник), заме-
щающий должность, представляет 
ежегодно:

а) сведения о своих доходах и 
расходах, полученных за кален-
дарный (отчетный) год (с 1 января 
по 31 декабря), предшествующий 
году представления сведений; б) 
сведения об имуществе, принад-
лежащем на праве собственности, 
и обязательствах имущественно-
го характера по состоянию на ко-
нец отчетного периода (31 дека-
бря года, предшествующего году 
представления сведений).

К лицам, в отношении которых 
представляются сведения, отно-
сятся: служащий (работник), его 
супруга (супруг), несовершенно-
летние дети служащего (работни-
ка). Они представляются с учетом 
семейного положения, в котором 
находился гражданин, служащий 
(работник) по состоянию на отчет-
ную дату и наличие у него на эту 
дату несовершеннолетних детей, 
в том числе если служащий (ра-
ботник) является опекуном (по-
печителем) либо усыновителем 
несовершеннолетнего ребенка. 
Необходимо отметить, что до-
вольно часто служащие, которые 
находятся в разводе, не предо-
ставляют сведения на несовер-
шеннолетних детей, что является 
неправильным.

Раздел сведений о расходах за-
полняется только в случае, если в 
отчетном периоде служащим (ра-
ботником), его супругой (супругом) 
и несовершеннолетними детьми 
совершена сделка (сделки) по при-
обретению земельного участка, дру-
гого объекта недвижимости, транс-
портного средства, ценных бумаг, 
акций (долей участия, паев в устав-
ных (складочных) капиталах органи-
заций) и если сумма такой сделки 
или общая сумма совершенных сде-
лок превышает общий доход данно-
го лица и его супруги (супруга) за три 

последних года, предшествующих 
отчетному периоду.

При невозможности по 
объектив ным причинам предста-
вить сведения о доходах, расхо-
дах, об имуществе и обязатель-
ствах имущественного характера 
своей супруги (супруга), своих 
несовершеннолетних детей слу-
жащему (работнику) следует об-
ратиться с соответствующим 
заявлением в комиссию по соблю-
дению требований к служебному 
поведению федеральных государ-
ственных служащих и урегулиро-
ванию конфликта интересов. За-
явление должно быть направлено 
до истечения срока, установлен-
ного для представления служа-
щим (работником) сведений. По 
итогам рассмотрения данного 
заявления комиссия принимает 
одно из следующих решений:

а) признает, что причина не-
представления государственным 
служащим сведений о доходах, 
об имуществе и обязательствах 
имущественного характера своих 
супруги (супруга) и несовершен-
нолетних детей является объек-
тивной и уважительной;

б) признает, что причина не-
представления государственным 
служащим сведений не являет-
ся уважительной. В этом случае 
комиссия рекомендует государ-
ственному служащему принять 
меры по представлению указанных
сведений;

в) признает, что причина не-
представления государственным 
служащим сведений необъектив-
на и является способом уклоне-
ния от представления указанных 
сведений. В этом случае комиссия 
рекомендует руководителю госу-
дарственного органа применить 
к государственному служащему 
меру ответственности.

Военная прокуратура 
Владикавказского гарнизона

ОСОБЕННОСТИ ИСПОЛНЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ СЛУЖАЩИМИ 
ОБЯЗАННОСТЕЙ ПО ПРЕДСТАВЛЕНИЮ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, 

ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА
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22 марта, Батайск. Стадион «Локомотив», 100 
зрителей.
Главный судья – Виталий Ермаков (Краснодар).
«СКА Ростов-на-Дону»: Афанасьев, Рябоконь, 
Борисов, Ермаков (Федоров, 53), Мироник, Га-
ранжа (Наполов, 84), Гыстаров, Клыша (Васе-
нин, 57), Гребенюков (Гусейнов, 61), Чернышев, 
Юшко (Шаповалов, 81).
«Спартак-Владикавказ»: Бураев, А. Алборов 
(Лысенко, 88), Гагиты (Цараев, 57), Тедеев, В. 
Хугаев, Бутаев, А. Хугаев, Базаев (Суанов, 67), 
Бибилов, Дудаев (Гурциев, 52), Хасцаев (Кучи-
ев, 84).
Гол: Гаранжа, 28 (штрафной).
Предупреждения: Гребенюков, 52; Гыстаров, 73; 
Бибилов, 73; Наполов, 90+; Чернышев, 90+.

Ввиду изменений в календаре владикавказ-
цам выпало сыграть две игры в Ростове-на-Дону 
за три дня. Первым соперником стал местный 
клуб СКА, находящийся в середине турнирной 
таблицы.

Хозяева в основном угрожали нашим воротам 
со стандартов. С прицельным ударом со штраф-
ного сумел справиться вратарь Мухарбек Бураев. 
Однако на 28-й минуте Гаранже удался великолеп-
ный выстрел со штрафного в обвод «стенки», и от-
чаянный прыжок голкипера спартаковцев оказался 
напрасным. Владикавказцы ответили нацеленным 
ударом со стандарта Александра Дудаева, после 
которого вратарь ростовчан выудил мяч из-под пе-
рекладины.

После перерыва команды продолжили обмени-
ваться острыми выпадами. Дудаев четким пасом 
нашел в штрафной Дзамболата Хасцаева, но тот 
головой пробил чуть выше ворот. Однако хозяева 
чаще владели мячом и тревожили ударами Бураева. 
В одном из моментов, когда Чернышов выскочил 
один на один, Мухарбек бросился в ноги форвар-
ду и забрал мяч. К сожалению, «Спартак» проиграл 
второй матч подряд, что не может радовать болель-
щиков.

ДРУГИЕ ИГРЫ 23-ГО ТУРА:
«Афипс» – «Кубань-2» – 8:1; «Анжи-2» – «Ди-

намо Ставрополь» – 1:3; «Дружба» – «Биолог-
Новокубанск» – 1:0; «Краснодар-2» – «Легион 
Динамо» – 0:0; «Машук-КМВ» – «Чайка» – 2:2; «Чер-
номорец» – «Армавир» – 1:2; «Спартак-Нальчик» – 
«Ангушт» – 3:1.

* * *
«Академия им. В. Понедельника» (Ростов-

на-Дону) – «Спартак-Владикавказ» (Владикав-
каз) – 2:0 (1:0).

25 марта, Батайск. Стадион «Локомотив», 100 
зрителей.

Главный судья – Сергей Чебан (Москва).
«Академия им. В. Понедельника»: Пузеев, 

Чернов, Федотов, Бабурин, Кузнецов, Седов (Ба-

строн, 60), Орлов, Басов, Захаров (Ходунов, 81), Са-
вин (Николаев, 50; Крюков, 90), Молтенинов (Кор-
мишин, 66).

«Спартак-Владикавказ»: Бураев, А. Алборов, 
Бутаев, Тедеев, В. Хугаев, Суанов (Базаев, 60), 
А. Хугаев, Камболов (Гурциев, 54), Цараев, Кучиев 
(Лысенко, 74), Бибилов (Хасцаев, 54).

Голы: Савин, 6 – 1:0; Николаев, 72 – 2:0.
Предупреждения: Камболов, 45; Бураев, 72; 

Кузнецов, 85.
Увы, но и второй матч с ростовской командой 

завершился поражением «Спартака». На этот раз 
владикавказцам противостоял соперник, в составе 
которого играют в основном 18–20-летние футбо-
листы.

Хозяевам удалось забить быстрый гол, когда на 
шестой минуте Савин убежал справа в штрафную 
и нанес точный удар в дальний угол. После этого 
спартаковцы перехватили инициативу и созда-
ли целый ряд моментов. Опасно били по воротам 
Георгий Кучиев, Заурбек Камболов, Шота Бибилов, 
но мяч пролетал мимо цели или четко играл 17-лет-
ний вратарь ростовчан Пузеев.

Во втором тайме владикавказцы продолжили 
наступательные действия. Остро простреливал в 
штрафную Батраз Гурциев, однако никто из наших 
игроков не успел к этой передаче. Удар Кучиева с 
трудом парировал голкипер «Академии», в итоге 
сумевший сохранить свои ворота «на замке». Ро-
стовчане атаковали нечасто, но в одной из редких 
вылазок сумели увеличить счет. После подачи со 
штрафного Мухарбек Бураев в борьбе с нападаю-
щими хозяев выбил мяч перед собой, а Николаев 
со второй попытки внес мяч в сетку. Споры наше-
го вратаря с судьей о нарушении правил приве-
ли только к желтой карточке для Мухарбека. В по-
следнюю десятиминутку «Спартак» имел несколько 
шансов отличиться. Сначала Алан Цараев отличным 
пасом отправил в штрафную Дзамболата Хасцаева, 
сумевшего точно пробить в угол. Но судья гол отме-
нил, усмотрев положение «вне игры». Затем мощно 
приложился к мячу с линии штрафной Алан Хугаев, 
и юный вратарь чудом отразил этот сложный удар 
на угловой. После подачи с угла поля Алан Хугаев 
протолкнул мяч в ворота, но арбитр снова отменил 
гол, усмотрев нарушение правил.

В результате спартаковцы уступили, хотя счет не 
отражает истинного положения дел на поле, ведь 
владикавказцы играли лучше соперника. Подо-
печные Юрия Газзаева проиграли уже третий матч 
подряд в весенней части чемпионата, что явно не 
настраивает болельщиков и специалистов на оп-
тимистичный лад. Однако будем надеяться на опыт 
нашего главного тренера и мастерство игроков. 
Домашняя игра «Спартака» в 24-м туре с «Красно-
даром-2» перенесена на 7 мая, а очередной матч 
владикавказцы сыграют 4 апреля в гостях с майкоп-
ской «Дружбой».

Вячеслав ГУРЬЕВ

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Спорт ЭТОТ ДЕНЬ В ИСТОРИИ
• 1330 г. – воздвигнут Ипатьевский монастырь
• 1783 г. – Моцарт подарил валторнисту Йозефу 
Игнацу Лейтгебу авторскую рукопись партитуры 
концерта;
• 1841 г. – опробована первая паровая пожарная ма-
шина;
• 1990 г. – в Лондоне открылся Музей Шерлока 
Холмса.

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:
• 1196 г. – Святослав III Всеволодович, великий князь 
владимирский (1246–1248);
• 1845 г. – Вильгельм Рентген, немецкий физик, но-
белевский лауреат;
• 1881 г. – Аркадий Аверченко, русский писатель-са-
тирик;
• 1886 г. – Сергей Киров, советский политический и 
государственный деятель.

Calend.ru

Ростовские гастроли 
спартаковцев разочаровали

«Рыбаков фонд» подвел итоги Второго Всероссийского конкурса 
стипендий и грантов им. Л.С. Выготского. Региональным оператором 
конкурса в Южном и Северо-Кавказском федеральных округах явля-
лась межрегиональная общественная организация «Ресурсный соци-
ально-правовой центр».

Победителями конкурса в ЮФО и СКФО стали тридцать шесть 
педагогов дошкольных образовательных учреждений, которые по-
лучат финансовую поддержку в размере 50 тысяч рублей и возмож-
ность принять участие в Летней школе «Рыбаков фонда», которая 
пройдет в июле 2018 года в Москве. Стипендию в размере 20 тысяч 
рублей выиграли шестнадцать  студентов.

Основная цель конкурса – поддержка лучших педагогов и студен-
тов дошкольного образования, укрепление авторитета профессии 
дошкольного педагога.

Во Владикавказе победителем Конкурса им. Л.С. Выготского 
стала воспитатель Марина Николаевна Суркова МБДОУ комбиниро-
ванного вида №38.

Работа победительницы была высоко оценена экспертным жюри 
конкурса.

«Рыбаков Фонд» и межрегиональная общественная организация 
«Ресурсный социально-правовой центр» желают ей успеха в работе, 
дальнейшего профессионального развития и приглашают принять 
участие со своими педагогическими наработками в конкурсе следу-
ющего года.

Новости ПФР
Пенсионный фонд продолжает реали-

зацию двух федеральных проектов – Феде-
рального реестра инвалидов (ФРИ) и Единой 
государственной информационной системы 
социального обеспечения (ЕГИССО). За-
пуск ФРИ и ЕГИССО позволяет учитывать 
весь комплекс социальных льгот по всем 
категориям граждан, которые получают го-
сударственную социальную поддержку из 
бюджетов всех уровней. Их реализация дает 
возможность повысить эффективность со-
циальных расходов и уровень информиро-
ванности граждан о правах на получение мер 
социальной поддержки.

Федеральный реестр инвалидов со-
держит информацию об установлении 
гражданам инвалидности, о рекомендо-

ванных МСЭ и исполненных мероприяти-
ях по программам реабилитации и других 
социальных выплатах людям с ограничен-
ными физическими возможностями. Это 
позволяет избежать многократного и раз-
нонаправленного документооборота между 
органами власти и необходимости предо-
ставления человеком с инвалидностью до-
кументов для получения услуг. Благодаря 
ФРИ государство по модели одного окна 
может иметь статистическую информацию 
для анализа программ помощи людям с ин-
валидностью по любому параметру, будь то 
обеспечение их техническими средствами 
реабилитации или предоставление образо-
вательных услуг.

Как информационная система ФРИ был 
введен в эксплуатацию с 1 января 2017 года. 
С конца 2016-го в режиме опытной эксплу-
атации работает «Личный кабинет» инвали-
да и мобильное приложение ФРИ. В 2017 г. 
велась активная работа по подключению к 
системе всех ведомств – как поставщиков, 
так и пользователей информации ФРИ, в том 
числе на уровне субъектов РФ. В настоящее 
время в целом по стране во ФРИ аккумули-
ровано уже более 125 млн сведений об инва-
лидах, из более 97 тыс. сведений о североо-
сетинских жителях. В 2018 году планируется 
расширение перечня поставщиков инфор-
мации и объема передаваемых в реестр 
сведений, развитие функционала «Личного 

кабинета» в части создания тематических 
форумов, интеграция ФРИ с ЕГИССО.

ЕГИССО будет аккумулировать и предо-
ставлять органам власти актуальную инфор-
мацию о мерах соцподдержки, оказываемых 
населению России в персонифицированном 
виде. Наличие такой информации в одном 
источнике позволит органам власти полу-
чить полную картину о социальном обеспе-
чении отдельно взятого гражданина и при-
нять решение о его нуждаемости в той или 
иной мере социальной поддержки.

В 2017 году ПФР завершил разработку 
платформы ЕГИССО, ввел систему в опыт-
ную эксплуатацию и проводит подключение 
к ней органов государственной власти, кото-
рые являются поставщиками и пользовате-
лями информации.

Пресс-служба ОПФ по РСО-А

ФРИ И ЕГИССО – ДЛЯ ПОВЫШЕНИЯ УРОВНЯ
ИНФОРМИРОВАННОСТИ ГРАЖДАН

«СКА РОСТОВ-НА-ДОНУ» (РОСТОВ-НА-ДОНУ) ‒ «СПАРТАК-ВЛАДИКАВКАЗ» (ВЛАДИКАВКАЗ) ‒ 1:0 (1:0)

ПЕДАГОГ ДОШКОЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ
РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ –
АЛАНИЯ СТАЛА ПОБЕДИТЕЛЕМ
ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА
СТИПЕНДИЙ И ГРАНТОВ
ИМ. Л.С. ВЫГОТСКОГО

РОСГВАРДИЯ ПРАЗДНУЕТ СВОЙ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
ПРАЗДНИК ТОРЖЕСТВЕННЫМ МАРШЕМ

Уважаемые жители и гости республики! Во Владикавказе 
27 марта на пл. Свободы свой профессиональный праздник от-
метят сотрудники и военнослужащие республиканской Росгвар-
дии.

Вашему вниманию будут представлены семь парадных рас-
четов из числа подразделений и частей Росгвардии, дислоциро-
ванных в РСО-А.


